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教 育 総 務 課 長  中 澤 一 志 

         学 校 教 育 課 長  中 松 睦 浩 

  学校給食センター所長  太 田 信 之 

生 涯 学 習 課 長  池 内   実 
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５ 事務局職員  教 育 総 務 課  篠 原 和 也 

                   和 田 尚 子 
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１ 開会宣言 

  【教育長】ただいまから、令和６年度第２回富里市教育委員会定例会議

を開会いたします。本日の会議は、専決処分の報告２件、議案４件、

報告事項３件、その他の内容となります。なお、本日の、専決処分報

告第１号、議案第２号、議案第３号及び議案第４号につきましては、

富里市教育委員会会議規則第１０条第１項第１号の規定による任免等

に関する事項となりますので、非公開としたいと思います。 

また、専決処分報告第２号につきましては、富里市教育委員会会議規

則第１０条第１項第５号の規定による事項となりますので、非公開と

したいと思います。 

御異議ございますでしょうか。 

    （異議なしの声あり） 

【教育長】異議ないものと認め、専決処分報告第１号、専決処分報告

第２号、議案第２号、議案第３号及び議案第４号につきましては、

非公開とすることとします。 

その他の案件は、公開することとなりますので、よろしくお願いい

たします。 

２ 前回会議録の承認 

令和６年度第１回定例会議録承認 

（署名人：内田委員、中川教育部長） 

 

３ 教育長報告 

【教育長】次に、教育長報告を行います。 

  （資料１ページに沿って説明） 

   

４ 教育委員報告 

  【教育長】次に、教育委員報告に移ります。何かございましたらお願い

いたします。 

【内田委員】５月２５日大変爽やかな風が吹く中、富里第一小学校の運

動会に出席してきました。多くの保護者、地域の方が見守る中、全校

児童１２８名が「紅白どちらも勝利に向けて全力でグラウンドをかけ

ぬけろ！！」のテーマのもと、元気に競技に臨んでいました。 

特に第一小応援合戦が復活し、紅白それぞれ息の合った応援合戦を繰 

り広げていたのが印象的でした。 
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また、低中高別の表現運動では、曲に合わせた衣装や、小道具を持ち、

どの児童もとても良い表情で演技していました。 

  【川口委員】５月２０日浩養小学校体育館を会場に行われたスポーツ鬼

ごっこの研修に出席しました。 

内容は鬼ごっこを取り入れた幼児期の運動遊び研修及びスポーツ鬼ごっ 

この小学校導入に向けた研修で、幼稚園研修の部では、５歳児２０名

が参加していました。内容は軽い鬼ごっこから始まり、最後は３組に

分かれて相手陣地の宝を取り合って点数を競うものでした。宝を取り

に行く人と、宝を守る人と分かれて行われ、最初は戸惑っていました

が、すぐに慣れて楽しそうでした。 

また、小学校研修の部では、１、２年生２１名が３組に分かれて幼稚

園同様に宝を取る鬼ごっこを行い、見学していてスポーツ競技のよう

で、体力向上に向けて大変良いのではないかと思いました。 

続いて、５月２５日、富里小学校の運動会に出席しました。当日は前

日と変わり、少し風もあり、運動会日和でした。選手入場のあと、開

会式は１年生の始めの言葉から始まり、校歌斉唱、優勝旗返還などと

続き、準備体操ではラジオ体操が行われました。 

いよいよ競技が始まり、紅白の応援合戦では、皆さん団長に合わせ頑

張っていました。そして、５年生の徒競走の個人競技では、それぞれ

が全力で走っていました。また、３、４年生の表現では、なかよしソ

ーランが行われ、会場の保護者近くまで分かれて踊り、大変好評でし

た。 

富里小学校の児童の元気な姿を見ることが出来て大変良かったと思い

ました。 

  【田口委員】５月２３日流山市スターツおおたかの森ホールで開催され

た令和６年度千葉県市町村教育委員会連絡協議会定期総会及び特別講

演について報告いたします。 

令和５年度事業報告、会計報告、令和６年度事業計画、予算案承認後、 

「誰一人取り残されない学びの保持に向けた不登校・いじめ対策等の

推進について」をテーマに、文部科学初等中等教育局児童生徒課の上

久保生徒指導室長補佐に講演いただきました。 

まず初めに小中学校における不登校の状況説明があり、令和２年度か

ら５年度時のコロナ禍に由来する健康管理上の欠席も考慮されますが、

１０年連続で増加しており、令和４年度は過去最多、全国平均は 

１,０００人当たり３１.７人、千葉県では１,０００人当たり２６.６人 



4/11 

であるとのことでした。また不登校のきっかけの分析では、約５０％

が本人の「無気力、不安」であると挙げられていました。これについ

ては講演後の質疑応答でも質問に上がりましたが、「無気力、不安」

に至るまでの、いじめ、学校での学業や部活、家庭内環境等の影響に

ついて、教師、児童生徒、保護者間での認識の差異があることがうか

がわれ、より精緻な解析、情報共有の必要性があると感じました。 

そういう中で、不登校の要因となり得るいじめに係る現況報告、活動

事例、今後の国の取り組みについての紹介されていました。 

不登校の要因になるいじめ問題は、個々にその原因が異なると考えま

すが、令和２年度の研修会や、近年のいじめについて一般書でも指摘

されるように、過去事例の情報共有や、学校、家庭、地域、専門機関

など関係機関との迅速な連携ができる環境づくりの必要性をさらに深

く感じました。 

続いて、５月２５日根木名小学校運動会に出席しました。 

前日までは暑い日々が続き、その中で運動会の競技練習を行っていた

とのことでしたが、当日は薄曇りの天気からのスタートとなり、暑さ

の負担が少し軽減されたと感じられました。先生方、児童の皆さん、

保護者の皆さん、ボランティアの皆さんの協力の下、グランド、会場

共に良いコンディションで無事に当日の運動会が迎えられました。保

護者、地元の方々、多くの参観があり、各学年の徒競走、ゲーム、団

体でのダンス、６年生の保護者と児童によるゲーム、全学年を通じて

の紅白リレーなど中身の濃いパフォーマンスが繰り広げられました。

児童数が少ない中、４、５、６年生のプログラム進行への機敏な対応、

用具係、放送係などの各係担当の児童の手際の良さも昨年度同様、素

敵でした。 

校長先生も仰っていましたが、児童各自が担当を持ち、運営を行うこ

とは、やりがい、モチベーションの高揚にもつながっていくとのこと

でした。 

結果としては、白組の競技、応援合戦の総合優勝ということでしたが、

紅白の児童皆さんが真剣かつ楽しく打ち込んでいた姿には、私も元気

をもらえ嬉しく思いました。 

改めて今後児童を中心にしながらも、地域での子育ての場、交流の場

として進めていただければと思いました。 

【會田委員】５月２５日に日吉台小学校の運動会に出席いたしました。

当日は、天気もよく運動会日和でした。スローガンは「日吉っ子あ
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きらめず希望を持って今勝ち進め」でした。徒競走などは、前のレ

ースが終わってから、次のレースになるなど、児童数が少なくなっ

たことで、全体的にゆったりとした印象を受けました。 

放送は子供たちがとても上手に実況できていましたし、水分補給を

呼び掛けたり、落し物の案内の放送も子供たちでした。 

先生など大人たちができるだけ子供たちに活躍させるよう考えての

ことだと思います。 

上級生が下級生に声を掛け合う姿がみられ、全体が良い雰囲気で素

晴らしい運動会でした。 

【教育長】ありがとうございました。そのほかにございますか。 

（ない旨の声あり） 

  【教育長】それでは、教育委員報告を終わります。 

 

５ 専決処分の報告 

  【教育長】次に、専決処分の報告ですが、報告第１号及び報告第２号に

ついては、会議の冒頭で決定したとおり非公開となりますので、その

他の後に順番を変更いたします。   

 

６ 議案 

【教育長】次に、議案に移ります。議案第２号、議案第３号及び議案第

４号につきましては、会議の冒頭で決定したとおり非公開となります

ので、その他の後に順番を変更いたします。 

 それでは、議案第１号 「とみさと元気なまち宣言」に基づく、鬼ごっ 

こを取り入れた運動遊びの推進について、事務局の説明を求めます。 

【学校教育課長】資料１８ページ及び別添Ａ３版資料「スポーツ鬼ごっ

こ」小学校導入スケジュールを御覧ください。令和５年度に子育て支

援課が行った鬼ごっこによる幼児期の体力向上策の小学校児童への導

入として、令和６年度は小学校低学年においてスポーツ鬼ごっこを体

育科の授業で実践してまいります。 

 年度初めに富里市校長会、教頭会、体育主任会議、学校教育研究会体

力向上研究部での周知を行いました。また５月２０日（月曜日）には、

浩養小学校を会場に、社団法人鬼ごっこ協会の理事長をはじめ鬼ごっ

こ協会の方々４名をお招きして浩養小学校１、２年生児童を対象にス
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ポーツ鬼ごっこの実践を行っていただき、その研修会にも市内小学校

教員が参加しております。 

模範授業の後には、質疑応答の時間を設けていただき、小学校体育科

授業への導入に際しての質問も多く出されました。 

今後の予定ですが、６月２０日（木曜日）に審判ライセンス取得のた

めの研修会がライセンス取得を希望する市役所職員を対象に行われま

す。その際に、鬼ごっこ関する歴史等の内容を鬼ごっこ協会の方々が

講義していただけるとのことで、ライセンス取得者以外にも参加の窓

口を拡げていただいておりますので、市内小学校教諭への参加を依頼

しております。 

また、夏季休業中には市内教職員対象に教育委員会主催で開催する夏

季教育関係講座においてスポーツ鬼ごっこに係る内容で実技を交えた

講座を予定しております。 

小学校低学年への導入については新たな取組みを導入することによっ

て教職員の負担にならないように教育委員会から学校に授業構成を提

示します。 

資料の右上に授業構成の例を載せております。小学生の場合、４５分

間すべて鬼ごっこを行い、年間指導計画の中に単限として８コマ程度

位置づけるよりも、短い時間を帯で長く取り入れることにより、スポ

ーツ鬼ごっこを成立させる動きを身に付けることが出来たり、ルール

を理解したりすることができるため、毎時間初めの時間に取り入れる

ことは有効であると考えられます。秋ごろには、体育科授業の中で学

級や学年単位でスポーツ鬼ごっこ大会を実施してもらう予定です。実

施の際には審判ライセンスを取得した市職員に審判を行ってもらうこ

とを計画しています。審判が授業に参加してくれることにより、児童

の意欲も高まり、指導する職員も大変心強く感じることが予想されま

す。体力向上を測る方法としては５０メートル走の記録について年度

初めと秋に実施する新体力測定での記録を比較します。春と秋の記録

の比較については、児童の成長の関係もありますので、対象児童の違

いはありますが、過年度との比較も検討しております。教育委員会と

しても、積極的に学校に足を運び、授業の様子を参観して、学校と連

携しスポーツ鬼ごっこの導入に努めてまいります。 

【教育長】事務局の説明が終わりました。質疑がありましたら、お願

いします。 
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【會田委員】スポーツ鬼ごっこを導入することによって、これまでに

行ってきた取組と入れ替える必要があると思いますが、それによる

影響はありますか。 

【学校教育課長】小学校低学年では体つくり運動という分野があり、

その中には「多様な動きをつくる運動」という項目があります。こ

ちらについては、体のバランスを整える運動や体を移動する運動と

して跳んだり跳ねたり走ったり、ジャンプして着地の際にバランス

をとったり、多様な動きを身に付ける項目が入っております。こち

らについては、他の陸上競技やマット運動のような教科書的な動き

ではなく、その目的に沿った動きを、学級担任、学年や体育主任が

計画をして、各校、年間計画に位置付けております。鬼ごっこは、

その分野に当てはまる最適な動きとなりますので、何かを入れ替え

たり、削ったりするものではございません。 

【教育長】そのほかにございますか。 

（ない旨の声あり） 

特に無いようですので、採決します。議案第１号について、原案の

とおり、可決することとしてよろしいでしょうか。 

  （異議なしの声あり） 

異議ないものと認め、議案第１号は、原案のとおり可決することとし

ます。 

 

７ 報告事項 

【教育長】それでは、報告事項に移ります。報告事項１、第４１回富里

スイカロードレース大会について、事務局の説明を求めます。 

【生涯学習課長】 

（別添資料「報告第１号」に沿って説明） 

主な内容について説明いたします。コースについて１０ｋｍコースを

７ｋｍに短縮したことにより、給水所の内容を再度整理しております。

新たな熱中症対策として、図書館前にスタート前給水所を、二重堀十 

字路を左折し工業団地までの間にある起伏の上り手前にミストシャワー 

を増設します。富里第一工業団地内の第３給水所及び救護所の位置に

ついては、現在救急部門と協議しており、現時点での案となっており

ます。 
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申込については令和６年２月２５日から一般の申込みを開始し、７ｋｍ 

の部については約一週間で定員に達した状況でございました。 

選手駐車場については１,９３０台を予定しております。こちらは、

酒々井プレミアムアウトレットのほか、市内企業の御協力により確保

しております。 

   協議役員については、前回大会では２００人程度協力いただいており

ました企業様が今回大会は１００人程度になると連絡いただいており

ますが、それ以外は前回大会並みの御協力をいただいている状況でご

ざいます。 

今回大会では、おもてなし企画として７企画行う予定でございますが、

新規企画としては、ランナー参加型のウェルカムボードとして、市役

所正面玄関前にボードを設置し、選手に大会に対する思いを記入いた

だき、後日、それを掲示する予定です。 

また、ナイス・コスチューム賞を設けております。今回大会は大会撮

影協力企業が入り、大会中撮影した写真データをいただく予定です。

６月中に大会会長、副会長の審査の下、素敵な仮装している個人やグ

ループ、１０名又は１０組を決定し、賞品としてすいか１玉を送付す

る予定です。 

更に、とみさとファンクラブ抽選会として、会員の方に対し、抽選会

を実施し、特賞のすいかをはじめ、様々な商品を御用意しております。 

最後に、次回大会第４２回大会について、当日お配りする大会プログ

ラムに掲載する予定であり、開催日については令和７年６月１５日

（日曜日）予定と、実行委員会会議で決定しております。例年であれば、 

コース距離も掲載しておりましたが、今回大会では試行的に７ｋｍを

設け、その検証結果を踏まえ決定する予定としており、掲載しており

ません。 

【教育長】事務局の説明が終わりました。質疑などがございましたらお

願いいたします。特に無いようですので、報告事項１を終わります。 

次に、報告事項２、学校給食センターの合理的活用について、事務局

の説明を求めます。 
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【学校教育課長】 

（別添資料「報告第２号」に沿って説明） 

  学校給食センターの合理的活用につきましては、４月２３日の定例会

にて協議させていただきました。その後、５月７日に「富里市・

酒々井町学校給食センター共同利用検討会」を開催し、酒々井町と

協議を重ね、共同利用に関する主要な部分については整理すること

ができました。 

６月議会定例会において「富里市と酒々井町の学校給食事務の委託に

関する協議について」を提案させていただいておりますので、昨日

５月２７日の全員協議会におきまして、議員の皆様に説明させてい

ただいたところです。 

【教育長】事務局の説明が終わりました。質疑などがございましたら

お願いいたします。特に無いようですので、報告事項２を終わりま

す。 

次に、報告事項３、月例報告について、事務局の説明を求めます。教

育総務課から順にお願いします。 

【教育総務課長】 

  （資料２９ページに沿って説明） 

【学校教育課長】 

（資料３０ページに沿って説明） 

【学校給食センター所長】 

（資料３１ページ及び３２ページに沿って説明） 

口頭での御報告となりますが、５月１４日から６日間にわたり、給食

センターにて令和５年度分の給食費未納者に対し、電話催告を実施い

たしました。各課応援の下、６日間で、１７６件の電話催告を行い、

４２名の方と接触をはかることができました。このうち１２名の方に

ついて、給食費の完納に結びつけることができ、この期間に給食セン

ター窓口で収納できた額は２２４，０３０円でございました。今後も

給食費の徴収についてはより一層の危機感をもって取り組んでいく考

えでございます。 

【生涯学習課長】 

   （資料３３ページ及び３４ページに沿って説明） 

【図書館長】 

   （資料３５ページから３７ページに沿って説明） 
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【教育長】事務局の説明が終わりました。質疑などがございましたら、

お願いします。 

【會田委員】ワクワク！富里すいか学校給食Ｄａｙ！について、お聞

かせください。 

【学校教育課長】６月１１日（火曜日）を予定しております。この日

は市立幼稚園、市内小・中学校の給食に富里すいかが提供されます。

同日、根木名小学校では、すいかの苗の整枝作業を行う予定で、食

育活動の一環として行うものです。 

【教育長】それでは、以上で報告事項を終わります。 

 

８ その他 

  【教育長】次に、その他に移ります。何かございましたらお願いします。 

【生涯学習課長】富里市子ども会育成会連絡協議会の廃止について御報

告いたします。構成する子どもの減少や卒業により、単位子ども会の

廃止が見込まれたため、印旛郡市及び千葉県子ども会育成会連絡協議

会との調整を行った上廃止となりました。令和４年度において登録の

あった２団体から脱退の申し出があり、構成単位団体が無くなること

となり、令和６年４月２２日開催の総会において、全員一致で市子ど

も会育成会連絡協議会の廃止を決定したものです。子ども会について

は、平成２４年度には２２団体の登録がありましたが、令和４年度に

は２団体の登録となり、今回の決定に至ったものでございます。 

【教育長】そのほかにございますか。 

  【学校教育課長】学校運営協議会委員について御報告いたします。 

   選考中であった富里第一小学校、日吉台小学校、富里北中学校の学校 

運営協議会委員については、任期を令和６年４月１日から令和８年３月 

３１日までとし、各小中学校の第１回運営協議会会議にて委嘱させて

いただきます。 

【教育長】そのほかにございますか。 

  【生涯学習課長】千葉県民芸術劇場公演「千葉県交響楽団木管五重奏の

調べ」について紹介させていただきます。令和６年７月２７日（土曜

日）１３時開演、千葉交響楽団からプロの木管奏者を招きコンサート

を行う予定です。この演奏会については２部構成になっており、１部

では千葉交響楽団の奏者５名の演奏、２部については、市内中学校の

吹奏楽部の子どもたちがプロの奏者から指導を受けた上で、その曲を 

一緒に演奏するというプログラムになっております。申込みは令和６年 
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６月１日（土曜日）から開始し、定員は５００名、入場料は中学生ま

では無料、高校生以上は１，５００円となっております。また、０歳

から入場可能とし、小さいうちから音楽に親しんでいただける機会に

したいと考えております。 

【教育長】そのほかにございますか。無いようですので、その他を終わ

りにします。 

 

９ 閉会宣言 

  【教育長】以上で、本日の日程は全部終了しました。令和６年度第２回

富里市教育委員会定例会議を閉会します。御協力ありがとうございま

した。 


